



六ヶ所村立尾駒小学校

# 尾駒小だより

令和7年度第7号

令和7年11月20日(木)

TEL 72-2016



## 「よく学び よく遊べ」



校長 矢崎 美香子

11月に入つて学校周辺の木々も落葉し、朝晩の寒さに防寒具が欠かせなくなりました。初雪も降り、冬がやってきました。寒さに負けず、子供たちは、外で元気に鬼ごっこやサッカーをしています。

ことわざの「よく学び よく遊べ」は、「勉強するときは、一生懸命に学び、遊ぶときは、思い切り遊べ、一方に偏ることなくそれぞれの活動に全力で取り組もう」という意味です。休み時間になると子供たちは、グラウンドや体育館で元気に走り回ったり、ホールで縄跳びをしたりと、たくさん体を動かして遊んでいます。同じくらい全力で、勉強に取り組んでいる子もいます。全校みんなが、よく学びよく遊ぶ子になってくれたらうれしいです。

先日は、全校集会でことわざを紹介しました。子供たちには、意味のほかに「」内のことも加えてお話をしました。

「聞くは一時の恥、聞かぬは一生の恥」

意味：分からぬことを質問するのは一瞬恥ずかしいかもしれないが、聞かずに知らないままでいると一生、恥ずかしい思いをする

「わからないことは、知っているふりをしたり、知らないままにしたりしないで、恥ずかしがらずに聞いて学びましょう。」

「石の上にも三年」

意味：どんな辛い状況でも辛抱強く努力を続けると、やがて良い結果が得られる  
「あきらめないで頑張り続けると、必ずいい結果につながりますよ。」



「千里の道も一歩から」

意味：どんなに大きな目標や事業も、まずは手近な第一歩から着実に始めることが重要である  
「目標に向かって、まずは、やってみましょう。コツコツと頑張ってみましょう。」

「七転び八起き」

意味：何度も失敗しても、そのたびに立ち上がり、前向きに努力をし続けること  
「何度も失敗しても、諦めずに、何回でも繰り返し頑張りましょう。」



「三人寄れば文殊の知恵」

意味：一人で解決できない問題でも、複数人で話し合うことでよい解決策が見つかる  
「一人で考えて分からぬときは、友達に相談しましょう。」

どのことわざを紹介しようか考え、選んだ5つのうち3つが努力に関することわざでした。

国語の時間にことわざを学習していた学年もあり、その後、たくさんの子供たちがいろいろなことわざを教えてくれました。これを機に、ことわざからいろいろなことを学んでほしいと思います。

# 10月・11月の学習の様子

## 1年 ごぼう収穫体験 10/24



## 2年 校外学習(浅虫) 10/24



## 4年(緑の少年団) 植樹 11/6



## 全校合唱 全体練習

11/18



第一中学校の藤田先生から歌唱指導を受け、全校合唱に磨きがかかりました。

## 12月の行事予定

1	月	読み聞かせ(森のくまさん) 4年食に関する指導⑤ 国際理解教室～5日
2	火	クラブ(最終)
3	水	全校集会
9	火	委員会 6年よい食習慣定着促進事業③④
10	水	児童集会
11	木	3・4年スケート教室(三沢市スケートリンク) 6年原燃施設視察
12	金	6年 ESG 検定
15	月	スクールカウンセラー来校日
17	水	6年食に関する指導④
19	金	6年浅虫水族館見学 2年食に関する指導④
23	火	2学期終業式、全校5時間授業



村民文化祭が行われていたスワニーの大ホールで、各校のPTA功労者の表彰式がありました。本校からも長年PTA活動を盛り上げてくださった4人の方がお名前を呼ばれ、山田さんがステージ上で表彰されました。これまでの取組に感謝申し上げます。ありがとうございました！



【教育長賞】 【連合PTA会長賞】

山田 大子 さん 吉岡 主悦 さん  
米谷 学 さん 種市 愛美 さん

## 「学校教育活動に関するアンケート」のお願いについて

12月1日(月)に「まなびポケット」で入力するURLを送付します。そちらからお入りいただき、12月8日(月)までに回答入力のご協力をお願いします。